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蔡冠深任團長 出席北京世界工商協會論壇

中總考察天津河北覓商機

獅子會籌辦青少年活動

中外媒體團訪前海東莞

客屬總會百人清遠觀光考察

香港文匯報訊 (記者 沈清麗) 公益金日前
假港麗酒店舉行45周年酒會，公益金會長、
行政長官夫人梁唐青儀，大紫荊勳賢李業廣
主禮，歷屆會長和董事近百人出席同慶。公
益金執委會主席梁高美懿致辭，感謝各義工
和社會各界對公益金的支持，希望繼續支持
公益金，善款將全數撥捐156間會員機構，惠
澤社群。

梁高美懿：歷年籌54億善款

梁高美懿讚揚各委員多年來無私貢獻時
間、專業知識及人際網絡，達成公益金使
命。公益金成立至今，眾委員上下一心，至
今已累積籌得54億港元善款的佳績，及時回
應社會迫切需要，讓公益寶塔成為全心服務
香港社會的象徵。

創會主席兼名譽副會長孫秉樞表示，45年
轉眼過去，公益金的義工行列不斷壯大，更
趨年輕，讓公益金「香港人幫香港人」的理
念薪火相傳。香港是一個充滿愛心的城市，
每位市民均有責任出一分力，守望相助，才
能令我們的城市保持競爭活力，不斷進步。

當晚嘉賓包括籌募委員會主席郭少明，公
共關係委員會主席丘李賜恩，入會、預算及
分配委員會主席楊傳亮，名譽副會長陳子
政、陳黃穗、張永銳、周亦卿、何超瓊、林
李婉冰、李麗娟、梁王培芳、裴布雷、王國
強、余錦基、盛智文，董事陳祖澤、周松
崗、江焯開、李民橋、黃永光、龐建貽、胡
文新、伍偉國、任志剛及各委員等。

酒會上，賓主重溫公益金珍貴歷史短片，
梁唐青儀與各成員齊切蛋糕和祝酒，氣氛歡
快。

香港文匯報訊 (記者 解玲) 國際獅子總會303區將於12
月14至15日舉辦第三屆「青少年人生之旅」活動。新聞
發佈會將於11月30日下午於303區辦事處舉行。

大會主席、303區第三分區主席俞建喜，觀塘工商聯
會長、港島獅子會會長陳延邦，中區獅子會創會會長何
麗貞等首長向傳媒透露，活動將於保良局北潭涌度假營
舉行，憑藉過往兩屆的成功經驗，今屆將由原來的一日
活動增加至兩日，希望幫助青少年建立目標、學習面對
抉擇和規劃人生方面起積極作用。

據介紹，活動已成功招募逾500名中四至中六學生參
與。在兩天一夜的活動中，學生將分為每10人一組，在
一名獅友的帶領下透過社會遊戲，認識社會上不同的人
與事，過完濃縮的一生，並從中了解人生計劃的重要性
以及學習面對正確決擇。每人在遊戲開始前將領到一份
出世紙及護照，並憑此於現場40個攤位展開人生之旅，
當中還包括流感爆發、選舉、樓災等緊張刺激的遊戲環
節設置。大會安排嘉賓分享和遊戲總結。

樂善堂萬人行籌120萬

香港文匯報訊（記者 子京）由九龍樂善堂主辦之
「樂善堂萬人行2013」日前假沙田馬場舉行，為該堂籌
得超過120萬元善款。活動開步禮由社署副署長林嘉泰
主禮。人氣歌手狄易達擔任「慈善步行大使」。

九龍樂善堂主席韓世灝表示，為響應政府「家是香港」
運動及為籌募該堂醫療、教育、安老及社會福利服務經
費，促進該堂各轄屬單位之團結精神，舉行「樂善堂萬
人行」活動，今年已是第十六屆，每年均吸引逾萬善長
參加。面對社會各界對不同種類的社會服務需求，樂善
堂近年推行多項嶄新試驗計劃，以自負盈虧的方式，積
極發展新服務，包括「裔群社—少數族裔支援服務」、

「樂膳堂—長者膳食照顧服務」、「樂善童心—協助特
殊學習需要兒童計劃」及「愛．無煙」前線企業員工戒
煙計劃。

狄易達憑健康及熱心公益的形象成為慈善步行大使，
對此感到榮幸，希望藉此鼓勵年輕人多參與慈善公益活
動，身體力行為基層及弱勢社群籌募善款，幫助社會上
有需要人士。他以勁歌熱舞獻唱《Revolution》及

《JustGO》，為參加者打氣，引得近萬名參加者情緒高
漲。
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天津市副市長任學鋒、唐山市市長陳學軍、秦皇
島市市長商黎光分別會見中總代表團。

任學鋒：津首三季GDP增長居首

任學鋒表示，今年首三季天津市GDP增長為全國第
一，經濟快速增長同時加大環境保護力度，建設「美
麗天津」。他又指，加快京津經濟社會協調發展，促
進區域經濟一體化，都為天津帶來機遇，例如在服務
業、創新技術產業、研發及人才方面，天津也可與北
京合作，發揮各自優勢。

陳學軍：唐山承接京津產業轉移

陳學軍介紹唐山發展，表示唐山市正處於經濟社會
發展關鍵階段，既面臨千載難逢的機遇，也面臨前所
未有的挑戰，京津產業轉移為唐山提供難得契機。在
產能過剩、經濟下行壓力加大形勢下，唐山將繼續以

「轉方式、調結構」作為戰略重點，加快延伸產業
鏈，大力發展高新技術產業和現代服務業。

商黎光：秦皇島旅遊基建有商機

商黎光則表示，秦皇島與香港在旅遊和基建有合作

商機。秦皇島作為零距離的濱海城市，正推動產業、
旅遊等方面的發展戰略，在項目建設、旅遊產業發展
和城市基礎設施建設等與香港都有合作商機。

蔡冠深獲聘秦皇島市政府顧問

蔡冠深表示，天津未來科技城、京津冀區域經濟合
作等舉措，都令人感覺到發展的新活力和機遇，其中
在現代服務業、研發、旅遊文化產業等，對香港工商
界來說充滿商機。雖然內地部分省份如河北，都面對
產能過剩問題，但有不少產業是海外極需吸納的。香

港可擔當橋樑角色，在擴大招商引資、引導過剩產能
開拓海外市場等方面發揮作用，並攜手當地企業「走
出去」。中總也將繼續發揮平台作用，推動香港工商
界與津冀的合作。此行，蔡冠深獲聘任為秦皇島市政
府顧問。

訪問團成員還有中總副會長袁武，榮譽會長林銘
森，內地事務委員會主席王惠貞、副主席梁偉浩，會
董林增榮及會員逾20人。團友還參觀天津國際馬球
會、濱海高新區、天津規劃館、唐山曹妃甸區及通用
碼頭、秦皇島開發區、山海關等，收穫豐富。

香港文匯報訊 (記者 子京)中華總商會日前

組團赴天津、河北唐山市及秦皇島市訪問考

察，並與北京多家機構合辦「第四屆世界工

商協會論壇」。代表團團長、中總名譽會長蔡

冠深表示，隨 京津冀一體化加速推進，無

論在產業轉移、進一步發展高新產業及現代

服務業方面都有不少商機。此行是協助會員

企業了解當地經濟發展，尋找商機。

香港文匯報訊 (記者 子京) 香港客屬總會日前組織
會員赴清遠舉行同樂日，客屬總會首長、會董、屬會
會員及家屬近100人參加，包括主席梁亮勝，副主席
兼秘書長曾智明，副主席吳惠權、簡松年伉儷、鄧婉
玲、古爾夫、余鋒光、鍾偉平伉儷，榮譽顧問藍鴻震
伉儷，吉林省政協常委徐莉等。客屬鄉親獲清遠市委
統戰部款待，清遠市委副書紀梁志強，市政協副主
席、市委統戰部部長吳顯標及副部長潘汝波等親自接
待。廣東省委統戰部常務副部長蔣樂儀專程到清遠與
客屬鄉親聚會。

梁亮勝率團 梁志強宴迎

梁志強於歡迎晚宴致辭，代表清遠市委、市政府，
歡迎客屬總會前來觀光考察。他介紹了清遠市經濟社
會發展狀況，並感謝客屬鄉親對清遠發展的大力支
持。梁亮勝則感謝清遠市委市政府的熱情接待，令大
家有「回到家」的親切感覺。他又讚揚在市委、市政
府領導下，清遠市奉行科學發展觀，不盲目追求經濟
增長，保存了青山綠水，令清遠成為廣州、深圳、香
港的後花園。

大隊乘坐直通旅遊巴經皇崗赴清遠，途中參觀花都
市的圓玄道觀。該道觀為香港圓玄學院捐資興建的大
型仿古建築群，道觀特別派出道長為團員講解道觀的
緣起、發展、特色及道教文化。鄉親當晚入住清遠清
新溫礦泉旅遊度假區，體驗別具特色的溫泉文化。

多位首長在翌日早上前往清遠獅子湖國際高爾夫球
俱樂部與原廣東省省長黃華華及多位廣東的省、市老
領導切磋球技，部分團員則往清遠市北郊金雞岩參
觀。團員對有關方面的接待及清遠市風光留下了良好
印象。

香港文匯報訊（記者 郭若溪、何花，實習記者 萬

雨萌 廣東報道）由廣東省政府新聞辦、省外辦、省
發改委聯合舉辦的第三屆「世界媒體看廣東」一行40
多家中外媒體日前考察了深圳前海、東莞松山湖高新
區及港資企業。媒體團深入了解前海開發進程、粵港
合作前景以及東莞加工貿易轉型升級情況。

何子軍：12月正式開工
媒體團首站來到前海，前海管理局副局長何子軍就

前海開發進程、粵港合作等問題和媒體進行交流。何
子軍說，前海已進入實質開發階段，預計2017年完成
基建。前海第一塊土地將在12月初正式開工，未來還
將購入四、五塊土地。何子軍說，前海服務業擁有全
國特殊政策22項，金融就佔8項，招商引資入駐的
2000多家企業中，金融企業佔近70%，有力推動了把
前海打造成中國金融業對外開放試驗窗口的總步伐。

至於與上海自貿區的比較，何子軍強調，上海自貿

區與前海在改革開放戰略性部署中承擔了不同任務，
各有使命。前海要發揮依靠毗鄰粵港澳的有利位置，
與上海自貿區發展相輔相成，促進深港合作，使粵港
澳地區經濟更加融合。「目前，廣東省也在努力爭
取，希望能成為繼上海之後的第二個自貿區。

姚康：設小組深化改革
媒體團之後赴東莞，東莞市委副書記姚康及經信

局、外經貿局等負責人向媒體團介紹推動傳統產業轉
型升級情況。姚康透露，東莞已決定成立全面深化改
革領導小組，下一步將研究《決定》與東莞實際情況
結合的措施。東莞市委常委潘新潮說，東莞傳統行業
轉型已有突破進展，去年4100多家來料加工廠已轉型
企業法人。莞企拓內銷效果明顯，目前莞產商品1/3
內銷，淘寶網30%的產品源自東莞。此外，聚集在厚
街鎮的鞋業集群已從東莞製造轉向東莞設計、全球製
造，商品附加值越來越高。

對東莞工人短缺問題，潘新潮表示將從改善工人待
遇、幫助流動人口解決落戶和加強技術工職業培訓三
方面幫企業留住優秀工人，解決勞動力稀缺問題。

據悉，訪問團中大部分外媒記者是首次來廣東，日
經亞洲評論（Nikkei Asian Review）的副編輯高明就興
奮地告訴記者，第一次到前海，覺得深圳是個有發展
力的地方，廣東經濟很有活力。採訪團下一站將到訪
廣州。

■天津市副市長任學鋒(右)介紹京津合作帶來的發展機遇。

■唐山市市長陳學軍(右5)認為香港與唐山在現代服務業上合作空間廣闊。

■公益金45周年酒會，梁唐青儀等切蛋糕。 莫雪芝 攝
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■樂善堂舉行萬人行2013。

■黃華華等領導與客屬總會首長切磋高爾夫球技。■廣東省委統戰部常務副部長蔣樂儀(中)專程到清遠與客屬鄉親們歡聚。

■媒體團採訪前海，聽取開發介紹。 郭若溪 攝

■秦皇島市市長商黎光(右)向蔡冠深頒發市政府顧問

聘書。
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